

COLUMNAS DE 01 de julio 2020

COLUMNA ASALTO A LA RAZÓN AUTOR CARLOS MARÍN DIARIO MILENIO

Sofisma en vez de investigación

Con un razonamiento capcioso, el fiscal general de la República sostiene que “se acabó *laverdad histórica*” del caso Iguala.

Para intentar convencer de tan vulnerable aserto, Alejandro Gertz Manero esgrime un evidente sofisma: puesto que la mayoría de los inculpados en la masacre han sido excarcelados, la versión que dio Jesús Murillo Karam cuatro meses después del crimen fue, sencillamente, una mentira.

Vale la pena reparar en lo que implica descalificar aquel informe:

- Los estudiantes NO fueron *levantados* por policías municipales de Iguala con apoyo de sus homólogos de Cocula.
- Guerreros Unidos* NO mató a los normalistas ni se deshizo de sus cuerpos.
- En el basurero de Cocula NO ardió una hoguera ni se quemaron en ella muchos o todos los *desaparecidos*.

¡Ah, chingá!

Suponiendo sin conceder que lo dicho por el fiscal fuera cierto, ¿con base en qué investigación posterior lo asegura y cuál es entonces la *nueva verdad* sobre lo sucedido?

El silogismo de Gertz (lo acuñó ayer con Joaquín López-Dóriga en Radio Fórmula) está claramente *viciado* (por eso es un sofisma), ya que a los homicidas no se les consignó solo por sus declaraciones y confesiones, sino con base en el cúmulo de pruebas periciales, videos, evidencias y testimonios integrados en el expediente.

Si esos criminales consiguieron su libertad fue porque los magistrados del Primer Tribunal Colegiado del Decimonoveno Circuito (asentado en la *narcozona* de Reynosa) se prestaron para complacer a los representantes de los padres de *Los 43* con una resolución demencial (que incluyó la orden de crear una Comisión de la Verdad y se le asignara al Ministerio Público la función de achichinle), en la que concedieron plena credibilidad a los asesinos que, pese haber admitido sin reparo su crimen, después alegaron tortura y entonaron la del *Yo no fui*.

Adicionalmente (como suele ocurrir), no faltaron errores de procedimiento y endémicas fallas del MP en los pliegos de consignación.

Un coctel de activismo político, artimañas jurídicas y violaciones al debido proceso es lo que está detrás de las liberaciones, pero nada de esto desmiente que los normalistas fueron *levantados* por municipales, asesinados por narcotraficantes y sus restos quemados.

A lo sofisticado del fiscal se suma la sañosa persecución contra el ex director de la Agencia Criminal de Investigación Tomás Zerón, a quien se le achacan delitos de tortura, desaparición forzada, alteración de la escena de crimen, pérdida y ocultamiento de pruebas. En suma, ser quien “fabricó” la *verdad histórica*. Medalla al mérito debiera otorgarle la Fiscalía de Gertz, porque gracias a ese investigador policiaco (no agente del MP) se conservan más de 17 mil fragmentos (casi todos carbonizados) que recuperó en el muladar de Cocula y en el río San Juan, de los que salieron las piezas con las que el laboratorio de la austriaca Universidad de Innsbruck pudo identificar a dos de los 43 *desaparecidos*.

COLUMNA EN PRIVADO DIARIO MILENIO AUTOR JOAQUIN LOPEZ DORIGA

Ayer tuve una amplia entrevista en Radio Fórmula con el Fiscal General de la República, Alejandro Gertz Manero, en la que habló de varios temas.

Inició con la desaparición de los 43 normalistas de Ayotzinapa, el 26 de septiembre de 2014, y que Jesús Murillo Karam cerró el caso el 28 de enero de 2015 al afirmar que la *verdad histórica era que fueron privados de la vida, incinerados y sus cenizas arrojadas al río San Juan*.

Pues esa verdad histórica no existe—me aseguró el titular de la FGR—. *Se cayó porque todas las personas que fueron acusadas y judicializadas en ese expediente, esa averiguación previa y ese proceso, han sido puestas en libertad por todas las irregularidades y todos los abusos que se*

cometieron. *Hicieron las cosas de tal manera y con tal irresponsabilidad o mala fe, lo que haya sido, que se les cayó, me dijo, al confirmar la orden de aprehensión contra el ex director de la AIC de aquella PGR, Tomás Zerón, que ya se fue del país y para el que se giró la ficha roja de Interpol.*

Sobre la liberación de los padres y familiares de *El Marro*, jefe del cártel *Santa Rosa de Lima*, en Guanajuato, de lo que el gobierno estatal acusó a la FGR, Gertz Manero culpó a la fiscalía local de falsear las diligencias y pasárselo al ministerio público de la Federación que lo rechazó por todas las violaciones. Y reveló que va a iniciar un procedimiento al fiscal estatal *para aclarar todas estas conductas y ver si existe alguna imputación de tipo legal. Yo no puedo estar manejando una institución a base de chismes y de imputaciones mediáticas. Esto es una cosa muy seria.*

Y en relación a Emilio Lozoya, que ya se allanó a la extradición en España, donde también se encuentra Alonso Ancira, dijo estar enterado de que iba a colaborar en el caso Odebrecht, pero agregó que también está la averiguación de la venta de Nitrogenados.

Y a ver qué dice Lozoya una vez que hable.

RETALES

1. TOMA. Los diputados del PT y Morena tomaron la tribuna de San Lázaro para exigir la renuncia de la presidenta de la mesa, Laura Rojas (PAN), por la controversia constitucional ante la Corte de llevar las fuerzas armadas a la seguridad pública. Los dirigió Fernández Noroña, que quiere ser su sucesor en esa mesa;

2. BANCAZO. Hacienda liquidó el Banco Famsa por incumplir su nivel de capitalización y dijo que no habrá rescate financiero porque usarán su fondo de pago para liquidar los recursos de 580 mil 774 ahorradores. A ver si le alcanza. Este es el primer banco que *quiebra* en los tiempos modernos; y

3. OMAR. Omar García Harfuch fue sometido a una segunda intervención quirúrgica tras la del viernes de urgencia, luego del atentado en el que recibió tres impactos más las heridas de las esquirlas de las balas que penetraron el blindaje de su camioneta.

COLUMNA TRASCENDIO DIARIO MILENIO

Que con el tránsito de semáforo rojo a naranja en varias entidades, como Ciudad de México que gobierna Claudia Sheinbaum, la industria restaurantera invitó a la población a regresar y lanza a partir de hoy un video sobre sus espacios de degustación y convivencia, cerrados desde hace tres meses por la pandemia. La Canirac recordó que el sector emplea a más de 2 millones de personas, a escala nacional se calcula que 96 por ciento de los más de 670 mil negocios es microempresa y uno de cada cinco no volverá a abrir.

Que antes de entrar en vigor el nuevo tratado comercial de América del Norte es cuando el gobierno de Andrés Manuel López Obrador dió a conocer los detalles de la visita del Presidente a Washington, pero contrario a quienes consideran que la gira puede interpretarse como un espaldarazo a la campaña de Donald Trump, en la SRE que comanda Marcelo Ebrard se observa que hay que aprovechar el impulso del T-MEC para promover la inversión y los negocios justo ahora, en medio de la peor crisis económica del mundo. Que tendrán que esperar hasta octubre los resultados de la primera revisión de la Auditoría Superior de la Federación, a cargo de David Colmenares, al uso de recursos en los programas emblema del gobierno federal durante el primer año de su sexenio, pues la suspensión de actividades a causa de la emergencia impidió que el órgano concluyera a tiempo las tareas cuyos datos tenían que ser presentados ayer.

or cierto, hablando de la 4T, el tamaulipeco Héctor Garza González, quien se desempeñaba como oficial mayor de la SEP, deja ese cargo para asumirlo ahora en Gobernación, que encabeza Olga Sánchez Cordero. Mártir de la ciencia En castigo a su homosexualidad, la Inglaterra neovictoriana dio a escoger al hombre joven que después sería reconocido como “el padre de la computación” la cárcel o un tratamiento que lo inhibiría sexualmente. Lo aceptó, pero sus efectos lo condujeron a un suicidio aún sospechoso. Se llamó Alan Turing y en su monumento se lo ve sentado en una banca. A diferencia de los de otros personajes históricos, se lo ha respetado. Justicia poética. **Donceles**

Universal: [Triple play \(o AMLO no condenó el atentado\)](#) / José Carreño Carlón (p.12)

Milenio; Itinerarios / [La razón y la garantía de la victoria](#) / Epigmenio Ibarra (p.12)

Excélsior: Arsenal / [Poco que celebrar y mucho que lamentar](#) / Francisco Garfias (p.4)

Excélsior: Razones / [Qué lejos está aquel 1 de julio](#) / Jorge Fernández Menéndez (p.14)

Reforma: [Atentado y mezquindad](#) / Eduardo R. Huchim (p.8)

Reforma: [Errores del CJNG](#) / Sergio Aguayo (p.9)

Universal: Historias de Reportero / Los nada sutiles mensajes entre Haruch y el Cártel Jalisco / Carlos Loret de Mola (p.2)

Universal: [El atentado: México, a prueba](#) / José González Morfín (p.12)

Financiero: Estrictamente Personal / [El miedo de García Harfuch](#) / Raymundo Riva P. (PP-36)

Universal: Serpientes y Escaleras / [Tomás Zerón, ¿prófugo en Canadá?](#) / Salvador García Soto (p.11)

Reforma: [Templo Mayor](#) (p.10)

Universal: [Bajo Reserva](#) (p.2)

Universal: [Kiosko](#) (p.15)

Excélsior: [Frentes Políticos](#) (p.15)

Financiero: [Confidencial](#) (p.31)

Crónica: [Pepe Grillo](#) (p.3)

24 Horas: [¿Será?](#) (p.2)

La Razón: [Rozones](#) (p.2)

Reporte Índigo: [Redes de Poder](#) (p.3)

El Sol de México: [A la Sombra](#) (p.2)

El Heraldito: [Sacapuntas](#) (p.2)

ContraRéplica: [Tiraditos](#) (p.2)



COLUMNA CALLEJÓN INFORMATIVO AUTOR JOSÉ ALAM CHÁVEZ

- *Se desdibuja posible alianza PRI-PAN en Edomex*
- *Las intenciones y los mensajes no van en la misma dirección*
- *Alianza entre ambos partidos se observa inviable*
- *Se suma al proyecto Vargas ex operador político de Adrián Fuentes*
- *Da a conocer Alfredo del Mazo apoyos a economía familiar*
- *Importante golpe de Aduanas al crimen organizado*

La discusión sobre una posible alianza entre los partidos Revolucionario Institucional (PRI) y Acción Nacional (PAN) divide opiniones y posturas, sin embargo ayer llegó a nivel de la dirigente estatal, Alejandra del Moral Vela y Enrique Vargas del Villar, el presidente de la Comisión Política del panismo mexiquense, a quienes se sumaron otros actores políticos de la entidad.

El asunto de la alianza entre ambos partidos creció cuando Anuar Azar Figueroa, el coordinador de los diputados locales del PAN, -se desconoce si con el aval del CDE- declaró que se debe analizar esta decisión, abriendo la posibilidad.

La postura de Anuar Azar generó inconformidad en algunas conversaciones de personajes políticos relevantes, pues hay quienes consideran que una alianza PRI-PAN significaría echarse sobre los hombros la sombra de la corrupción que persigue al tricolor, mientras que otros consideran que esto envió un mensaje de debilidad frente a MORENA.

Sin embargo, ayer a las 15:45 horas, Alejandra del Moral Vela, la presidenta del PRI mexiquense, abrió nuevamente el debate sobre las alianzas rumbo al 2021 al redactar el siguiente mensaje:

“En política, la unión hace la fuerza. Las alianzas son importantes y deben ser valoradas en su tiempo. El PRI impulsará alianzas programáticas muy específicas en municipios y en distritos, de acuerdo al sentir popular. Para el 2021, las posibilidades están en la mesa”.

Posteriormente, a las 16:54 horas, Enrique Vargas le respondió en la red social: “presidenta Alejandra, aquí le confirmo que en PAN Edomex estamos listos para sentarnos en una mesa, analizar distritos y municipios e ir en alianza para salir adelante en nuestro México”.

Tras lo anterior, la posibilidad de una alianza entre PRI y PAN se alcanzó a observar con mayor seriedad en ciertos sectores de la élite política.

En el contexto nacional, se dio a conocer que la Fiscalía General de la República sepultó la verdad histórica del caso Ayotzinapa, girando 46 ordenes de presentación contra ex funcionarios del gobierno de Enrique Peña Nieto, por irregularidades en la investigación, aunado a ello se informó que Emilio Lozoya, aceptó la extradición a México con el ofrecimiento de dar detalles sobre posible malos manejos en el anterior sexenio priista.

Por la noche, Alejandra del Moral editó su postura en redes sociales; es decir, ocultó el mensaje de la mañana y colocó el siguiente: “En política la unión hace la fuerza, las alianzas son importantes y deben ser siempre por las causas de la gente”. Vargas del Villar le respondió: “Coincido”.

Minutos más tarde, reaccionó el secretario de Organización del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del PRI, Ricardo Aguilar Castillo, quien redactó el siguiente mensaje en redes sociales: “Las Coaliciones Electorales están autorizadas en la Ley y la misma señala tiempos para todos los Partidos políticos. El PRI en este momento está concentrado al Interior y ningún partido marca sus tiempos. Somos un partido de carácter nacional y tiene decisiones colectivas que tomará en su momento”.

En fin, en este espacio se ha señalado con oportunidad que una alianza PRI y PAN es inviable en esta entidad y beneficia directamente a MORENA, pues se alimentaría el discurso del presidente Andrés Manuel López Obrador, de que ambos son el PRIAN y representan a la mafia del poder.

Es claro que los actores políticos conocen el fondo de sus mensajes y actitudes, sin embargo están obligados a matar la posibilidad de ir juntos o todo lo contrario, pues de otra forma resultarán afectados electoralmente en el futuro próximo. Habrá que estar atentos.

Atajos

Por la derecha: Por cierto, Adrián Fuentes Villalobos, ex presidente Municipal de Huixquilucan, fue un personaje clave en la región, así como en el gobierno de Eruviel Ávila Villegas, donde incluso era conocido que recibió encomiendas de tipo partidista.

Adrián Fuentes tenía al menos tres personajes claves en su entorno laboral y personal, uno de ellos su secretario particular, Adrián Ávila, quien además de su responsabilidad administrativa, ejecutaba los asuntos políticos que Eruviel encargaba.

Adrián Ávila conoce de estructuras y trabajo partidista, además de ser la sombra de Adrián Fuentes durante todo el sexenio eruvielista, fue secretario general de la CNC, sin embargo ahora está sumado abiertamente al alcalde Enrique Vargas del Villar, mismo caso de otros quienes fueron cercanos a la oficina de Desarrollo Económico.

Es evidente, que no son pocos los priistas que observan el proyecto Vargas con seriedad rumbo al 2023.

Por el centro: El gobernador Alfredo del Mazo Maza dio a conocer que en el Estado de México continuará apoyando a la economía familiar, por ello, en la entidad se refuerzan las acciones y programas sociales y económicos, que permitan salir adelante a los mexiquenses de la pandemia por COVID-19.

En este sentido, informó que se apoyará a 45 mil empresas que generan casi 500 mil empleos, mediante programas y apoyos fiscales.

Sostuvo que se ampliarán los beneficios fiscales, con la prolongación hasta el mes de agosto del subsidio del 50 por ciento del Impuesto Sobre Nómina a empresas con hasta 50 trabajadores, acción que beneficiará directamente a 43 mil negocios.

Asimismo, las empresas que tengan entre 51 y 100 trabajadores, podrán aplazar el pago del Impuesto Sobre la Nómina para octubre y noviembre, beneficiando a cerca de 2 mil de éstas.

“Con estas acciones apoyamos a más de 45 mil empresas que dan empleo a casi 500 mil trabajadores en nuestro estado”, subrayó.

Alfredo Del Mazo puntualizó que se condonará el 100 por ciento del Impuesto Sobre Hospedaje durante el mes de julio y el mes de agosto y detalló que también se mantiene bajo el mismo esquema el subsidio del 100 por ciento en el pago de la tenencia.

Por la izquierda: Horacio Duarte Olivares, el administrador General de Aduanas del país, dio a conocer el decomiso equivalente a 60 millones de pesos que venían de Estados Unidos a los bolsillos de la delincuencia organizada.

Se trata de un aseguramiento importante que consiste en el decomiso de divisas con valor mayor a dos millones 672 mil dólares americanos en la Aduana de Tijuana, Baja California.

Dos mujeres pretendían ingresar el dinero en el punto de revisión del cruce fronterizo “El Chaparral”.

El presidente Andrés Manuel López Obrador instruyó a Duarte combatir al crimen organizado que por mucho tiempo vulneró las aduanas de México.

COLUMNA COMENTARIOS

AUTOR LUIS NOVELO

DIARIO DE MEXICO

Alianzas

El alcalde de Huixquilucan **Enrique Vargas del Villar**, respondió a un tuit lanzado por la líder del PRI en el Estado de México **Alejandra del Moral Vela**, que señala que “En política la unión hace la fuerza. Las alianzas son importantes y deben ser valoradas en su tiempo. El #PRI impulsará alianzas programáticas muy específicas en municipios y en distritos de acuerdo al sentir popular. Para el#2021 las posibilidades están en la mesa”. Vargas del Villar le contestó: “Presidenta Alejandra: Aquí yo le confirmo que en @pan_edomex estamos listos para sentarnos en una mesa, analizar distritos y municipios e ir en alianza para salir adelante en nuestro México”. Muy interesante este coqueteo político en el Estado de México...

También es interesante la aprobación de la propuesta de la Comisión de Vigilancia del OSFEM de la 60 Legislatura del Edomex, para implementar el uso de tecnologías avanzadas en la fiscalización para identificar probables actos de corrupción. Y es que en estos tiempos de pandemia, se ha probado la efectividad de estos medios electrónicos...La senadora **Lilly Téllez** estuvo hace poco en un programa de espectáculos, en donde habló de la serie de Netflix basada en la desaparición de la niña **Paulette Gebara**, quien apareció 9 días después muerta en la orilla de su cama, en el Estado de México **Lilly Téllez** aseguró que ella no se ve reflejada como la reportera que es premiada por guardar silencio en este oscuro caso, porque ella recibió amenazas para que dejara de decir que la niña no estaba en esa cama en donde ella entrevistó a la mamá. También comentó que en TV Azteca la felicitaron, por haber puesto en evidencia el nivel de corrupción e impunidad del poder judicial en el Edomex cuando gobernaba **Enrique Peña Nieto**, quien jugaba golf con el papá y el abuelo de la niña **Paulette Gebara**.

La ahora senadora panista, dijo que ella escribió incluso un artículo en el que habló de los contubernios para callar el escándalo y proteger a Peña Nieto, quien ya era precandidato a la presidencia de la República.

COLUMNA SE COMENTA DIARIO MILENIO

QUE al parecer le ganó el entusiasmo a la presidenta del PRI en el Edomex Alejandra Del Moral. O no tenía el acuerdo amarrado para hablar de alianzas o alguien le dio un buen jalón de orejas después de que anunciara con bombo y platillo su intención de competir en el proceso de 2021 con alianzas. La dirigente tricolor hasta tuvo que borrar sus mensajes de redes sociales después de que alguien le enmendara la plana.

QUE La Comisión de Quejas del INE ordenó a servidores públicos retirar publicaciones de redes sociales y páginas de Internet que violan el artículo 134 constitucional por promoción personalizada en apoyos sociales ante la pandemia, de este modo, 22 funcionarios de 15 estados y de todos partidos políticos, tienen 24 horas para retirar sus publicaciones, entre ellos los mexiquenses Ricardo Moreno, Tanec Ángeles, Nancy Nápoles, Jorge García y Anthony Domínguez. El raspón incluso toca al Director de Aduanas, Horacio Duarte. Les dejaron claro que las publicaciones deben tener carácter informativo, no de promoción personalizada.

QUE mientras comercios y servicios se preparan para reabrir gradualmente, en espera del cambio de semáforo a naranja, el gobernador Alfredo Del Mazo Mazo anunció importantes beneficios fiscales que favorecen a miles de empresarios, trabajadores y mexiquenses en general. Habrá descuentos y subsidios para micro y pequeñas empresas para proteger el empleo y se mantendrá el subsidio al 100 por ciento en el pago de la tenencia. QUE fue certero el llamado del ombudsman mexiquense, Jorge Olvera García, tras señalar que, derivado de la contingencia sanitaria por el coronavirus, es responsabilidad de las autoridades y de la propia sociedad que no colapse una emergencia social por la violación de los derechos humanos de las mujeres, niñas y adolescentes en la entidad derivado de los casos de violencia familiar.

QUE el Poder Judicial del Estado de México dio a conocer también su protocolo sanitario para el regreso seguro, una vez que las autoridades de salud emitan que el semáforo epidemiológico se pinte de color naranja, donde destaca el regreso de 50% de su personal con las medidas de prevención necesarias



Síntesis Informativa
www.panedomex.org

Company Name www.panedomex.org

